

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 3 meses 4 ptas. Un número suelto. 5 céntos.
6 » 7.50 »
12 » 14.50 »
atrasado 25 »

REDACCION Y ADMINISTRACION, Coso, 74

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIAS. 3 meses 5.50 ptas. ESTADOS com-
ISLA DE CUBA 3 » 7 » prendidos en la } 3 meses 12 ptas.
FILIPINAS. 3 » 9 » Union postal...

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERIA Y JOYERIA
á la calle de D. Alfonso I, núm. 25
1004 ca 614

La solución de la crisis

Las cartas que hoy recibimos de nuestros corresponsales, dan ya por resuelta la crisis ministerial.

Habían ya llegado las cosas á un estado, tan excitados se hallaban los ánimos, que ha sido necesario olvidar todos los respetos, y pasando por los inconvenientes de una modificación ministerial en los actuales momentos, la crisis se ha impuesto y se ha planteado en consecuencia su solución.

Sentimos, por las consideraciones que el otro día hacíamos presentes, que el conflicto no haya podido conjurarse; creemos que ahora no convenía una crisis. Pero observamos las circunstancias y tenemos que comprender también, que la situación especialísima creada por el señor Camacho no podía prolongarse mucho tiempo.

Pocas veces, como cuando el Sr. Camacho está en el ministerio, se pronuncia de modo más unánime la opinión. En la época anterior de su mando se hizo lastimosamente célebre con sus impuestos y con sus reformas: hoy no había llegado á serlo todavía por este motivo, porque no se habían discutido los presupuestos, pero se había hecho antipático á toda la mayoría con sus desusadas intransigencias y excesiva energía de carácter.

La cuestión de las dehesas boyales, que afecta á infinidad de pueblos, y que el señor Camacho tuvo la poca precaución de resolver sin previo acuerdo y sin reflexionar sus consecuencias, fué como la gota de agua que desborda el contenido, y causó mucho desprestigio en el ministro de Hacienda.

No en balde Sr. Camacho, quiere uno imponer siempre su voluntad, y sostener á toda costa su opinión. Todos nos equivocamos, y cuando no se quiere confesarlo, se tienen que sufrir las consecuencias. El Sr. Camacho abandona el ministerio. Sería injusto no reconocerle buena fé y amor al trabajo; pero apesar de estas buenas cualidades le faltan otras para gobernar, y su salida será recibida seguramente con placer, por todo el país contribuyente.

La dimisión presentada por el Sr. Camacho se creyó motivada á una más extensa combinación ministerial, por el pase á Hacienda de D. Venancio Gonzalez, del Sr. Moret á Gobernación, y la entrada del Sr. León y Castillo en Estado.

En cuanto al Sr. Gonzalez mejor nos hubiera parecido en Hacienda que en Gobernación, aún cuando juzgamos que no está bien en ninguna parte, y que sin la confianza y apoyo decidido del Sr. Sagasta no hubiera llegado ni mucho menos á los elevados puestos que hoy ocupa.

El Sr. Moret también hubiera salido ganando con pasar á Gobernación, porque había quedado sumamente quebrantado después del *modus vivendi*.

El Sr. León y Castillo nos hubiera parecido un buen ministro de Estado. Tiene talento, reputación y prestigio, y su nombramiento hubiera sido bien recibido.

Pero esta combinación, que se creía tan segura no se ha efectuado al fin, y con sorpresa general solo se ha circunscrito á la cartera de Hacienda, sustituyendo al Sr. Camacho el Sr. Lopez Puigcerver, candidato hecho á la imagen y semejanza de aquél, pero con menos autoridad, con menos nombre, y sin la talla suficiente para ese elevado puesto.

Así los cargos se hacen más asequibles, y pierden la categoría que nunca deberían perder.

Todo lo demás continuará como hasta aquí, y los otros ministros en sus puestos.

Por este lado, y en cuanto la crisis se ha circunscrito más y ha producido menos extorsión, nos parece bien haya terminado el conflicto; pero de este ha salido muy poco favorecido el gobierno, pues se han revelado las infinitas dificultades con que lucha, y el mar de fondo que saldrá á la superficie tarde ó temprano, en cuanto algún suceso rompa la capa de tranquilidad con que camina. El Sr. Puigcerver ha aparecido como un remedio salvador, cuando nunca parecía solución aceptable. Los demás medios tropezaban con un millón de inconvenientes. Deseamos que no se someta á muchas pruebas como esta, al gobierno fusionista, y lo deseamos por la paz ministerial.

Miscelánea política.

De *El Diario Español*:

«¿Y la escuela politécnica?
Pues no hay quien dé con ella.
¿Y el Sr. Montero Rios?
Pues no hay quien le saque de Fomento.
¿Y las leyes democráticas?
Pues no hay quien se atreva á presentarlas.
¿Y la entereza, y la decisión y el carácter de los hombres políticos militares?
Todo eso lo tenía acaparado el Sr. Camacho, y se lo lleva á su casa.
¿Qué escuela, qué Montero y qué carácter.
¿Y qué fusionistas!

De un colega:

«Según nuestro colega *La Opinión*, la presente crisis no es política. Ni es tampoco administrativa.

«Pues qué es?
Según nuestro colega ministerial, una cuestión de amor propio exagerado, por parte del Sr. Camacho; una obstinación inconcebible del ilustre hacendista, en cuyo ánimo nada han podido las razones de la amistad, en las consideraciones de la más alta índole, en la necesidad de no suscitar obstáculos á su partido etcétera.

«En fin, que *La Opinión* despidió al Sr. Camacho á metrallazos. Su ministerialismo para con él, no ha pasado de los bordes del sepulcro.»

Y dormirá el sueño tenebroso de las tumbas.

De *El Resumen*:

«Tres hombres notables—cada cual por su estilo—se disputan hoy la atención pública.

El Sr. Camacho.
El Sr. Mansi.
Y Lagartijo.

Lagartijo parece resuelto á dimitir.
El Sr. Camacho ha tomado ya el olivo.

Únicamente el director general de Comunicaciones continúa en el ruedo, recibiendo á cada paso revoluciones mayúsculas.

Un corresponsal de *El Correo* denuncia ayer nuevos extravíos de cartas.

El Imparcial llega á decir que no habrá quien confíe un céntimo á este servicio.

«En fin, hasta *La Iberia* exclama que es intolerable lo que ocurre.

«No puede darse mayor unanimidad de pareceres.

Sr. Mansi: córtese usted el pelo.»

No hay necesidad.

Porque se lo han tomado todo ya.

La Iberia habla de habilidades inocentes.

El colega está en lo firme.

Habla de sus propios procedimientos.

De cómo se explica *La Gaceta Universal* respecto de la salida del Sr. Camacho:

«Por muy grande, por muy importante que sea una personalidad, nunca lo es tanto que suponga más que un partido, ni que valga lo que un sistema político, ni siquiera que pueda ser considerada como insustituible, elevándose, por un desmedido amor propio, ó por simpatías ó debilidades de carácter de los demás, á la categoría de institución.»

El que no está no hace falta.

Y el Sr. Camacho ha hecho bien en marcharse.

La prensa todavía no refleja el juicio de la solución de la crisis.

Mañana tendrán que hablar con la designación del Sr. Puigcerver.

Veremos.

Carta de Madrid

2 de Agosto de 1886

Crisis.—Impresiones diversas.—Telegramas de la Granja hasta las dos y media.—Consejo de ministros.—Error general.—Nombramiento del Sr. Puigcerver.—Lo que dije hace días.—Efecto de la designación.—Dimisión del Sr. Colmeiro.—Actitud del Sr. Camacho.

Crisis, crisis y crisis. No se oye hablar más que de ella, de sus consecuencias y de las combinaciones á que puede dar lugar.

Desde el momento que el Sr. Camacho no fué á la Granja, última esperanza que abrigan algunos, y sobre todo en el Real Sitio, de poder convencerle para que continuara al frente de la cartera de Hacienda, comenzáronse á hacer mil y mil cálculos sobre la solución que se daría á la crisis.

Conocida la conformidad del Sr. Gonzalez (D. Venancio) en pasar á Hacienda, consideró eso como indiscutible y las dudas nacieron respecto á la persona que le sustituiría en Gobernación. Dos fueron los candidatos desde que se supo la crisis: el Sr. Moret y el Sr. Gamazo, y aunque uno y otro presentaban inconvenientes y dificultades, anoche todas las impresiones eran favorables al Sr. Moret. Para la vacante de Estado se indicaban á los señores Guillón (D. Pio) y León y Castillo, y con más probabilidades el segundo.

Así continuaron las cosas en la Granja y Madrid, y han continuado hasta las cuatro y media de la tarde. Las impresiones de los corresponsales estaban todas inspiradas en ese sentido. Dábase como indiscutible el nombramiento de D. Venancio para Hacienda, y de esa base partían todos los cálculos y conjeturas.

Los telegramas recibidos de la Granja hasta las dos y media reflejaban eso mismo. Decían que los ministros se habían reunido á las diez y media en Consejo bajo la presidencia del Sr. Sagasta y que este había salido á las doce á Palacio á conferenciar con S. M. la Reina y que sus compañeros le esperaban reunidos.

Suponíase que la conferencia tenía por objeto consultar con la Reina los acuerdos adoptados, pero el Sr. Sagasta había dicho á los periodistas que hasta después que terminara el Consejo que por la tarde celebrarían con la Reina no se haría pública la solución. Añadían que á esa hora, doce y media de la tarde, pasaba como segura en el real sitio la combinación del señor Moret para Gobernación y del señor León y Castillo para Estado.

Todos hemos vivido en un error al suponer como más probable aquel resultado. Poco ante de las cuatro ha recibido el señor Puigcerver aviso de la Granja de que se trasladara inmediatamente al Real Sitio á jurar el cargo de ministro para el que acababa de ser nombrado. Poco después empezó á circular la noticia pero ya tarde para que pudiera llegar á tiempo al *Diario* ni aun telegrafiando con el carácter de urgente.

Se ha confirmado, pues, una noticia que telegrafié hace ya muchos días; cuando se comenzó á hablar del disgusto del Sr. Camacho. Digo que para sustituirle sería nombrado el Sr. Gonzalez ó el señor Puigcerver.

Este nombramiento ha causado sorpresa, de primera impresión, pues ya estaba por completo abandonada esa combinación en el ánimo de los políticos.

Los ministeriales juzgan acertado ese

nombramiento, primero, porque se ha limitado la crisis á una sola cartera y segundo porque de este modo se evitan las dificultades que seguramente hubiera ofrecido el pase del Sr. Moret ó del señor Gamazo á Gobernación.

El Sr. Puigcerver ha salido inmediatamente para la Granja.

No se sabe cuando regresarán los ministros si mañana por la tarde ó por la mañana.

El Sr. Montero Rios se propone salir mañana por la noche, con dirección á Lourizán.

Dícese que ha dimitido el fiscal del tribunal Supremo señor Colmeiro, en vista de lo mal acogida que ha sido su última circular por parte de la prensa ministerial.

El Sr. Camacho se muestra irritable con sus compañeros de ministerio, y muy especialmente con el Sr. Sagasta. Dice que seguirá la política fusionista, pero que se reserva su libertad de acción para juzgar y combatir todas aquellas medidas económico-administrativas que se opongan ó desvirtúan el plan rentístico que venía desarrollando.

Aquí no ocurre nada, lo que no es extraño estando el gobierno todo ausente y de veraneo todos los políticos de alguna significación é importancia.

P.

Sección oficial

La *Gaceta* de ayer recibida hoy, contiene entre otras las disposiciones siguientes:

Hacienda.—Real decreto por el que se concede honores de jefe de administración á D. Eduardo del Rio y Pinzón.

Otros por los que se nombran delegados de Hacienda: en León, á D. Gabriel Baddell; en Segovia, á D. Cayetano Gonzalez; en Córdoba, á D. Zenon del Alisal; en Zaragoza, á D. Juan Dessy y en Teruel, á D. Ernesto Boneta.

Gracia y Justicia.—Resoluciones dictadas por este ministerio referentes al personal de jueces de primera instancia.

Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

El czar y el príncipe Alejandro

Viena 1.º (6.25 tarde).—El príncipe Alejandro ha firmado un decreto por el cual queda terminantemente prohibida la circulación de los rublos rusos en Bulgaria desde el día 1.º de Octubre.

En la Cámara búlgara se votó ayer en sesión secreta, un crédito de 36 millones de francos para el ministro de la Guerra.

La Puerta otomana ha participado al príncipe, haber sabido con disgusto la votación de tal crédito.

El príncipe Alejandro ha contestado al gobierno otomano, que Bulgaria no abraza la intención de comenzar la guerra con ninguna potencia, pero que ha votado aquel crédito para estar preparado, puesto que su deber es el de defender el territorio búlgaro si se ve atacado.

Suspensión de pagos.

Tolón 2 (11.40 mañana).—Mr. Chamberlain, el primer banquero de esta capital, se ha declarado en quiebra y ha suspendido los pagos en su caja.

Ha dejado un pasivo de setecientos mil francos.

En el comercio de esta plaza ha causado gran sensación y gravísimos perjuicios esta quiebra.

Viaje del rey de Portugal.

Lisboa 2 (5.10 tarde).—Ha salido con dirección á Plymouth el rey de Portugal. A su marcha le han dispensado una entusiasta ovación, las innumerables personas que salieron á despedirle.

Dublín 2 (5:10 tarde).—Se ha restablecido el orden en Belfast, calmando los graves desórdenes estallados entre orangistas y nacionalistas.

Tanto el número de muertos como el de los heridos es mucho mayor de lo que se creía en un principio. Se han hecho muchas prisiones.

París 2 (6:25 tarde).—Ha causado impresión en esta, los telegramas recibidos de España anunciando la crisis de ese gabinete y la salida del Sr. Camacho del ministerio de Hacienda.

La noticia ha producido tal efecto entre los republicanos amigos del Sr. Zorrilla, que desde que se tuvo conocimiento de ella no se dan momento de reposo, menudeando las visitas en casa del jefe del partido progresista.

Dichos telegramas dicen que la crisis será total, para formarse un ministerio de fuerza que imposibilite realizar algunas de las reformas proyectadas por el gabinete Sagasta y las que se consideran por ciertos elementos, como funestas para las instituciones.

Según los datos recibidos del resultado de las elecciones provinciales, los monárquicos han obtenido mayoría en algunos de los departamentos en que fueron derrotados en las verificadas en 1880. A pesar de esto los republicanos van obteniendo una gran mayoría, a pesar de las disidencias surgidas entre ellos a última hora.

Un meeting fracasado en Amsterdám.

Amsterdam 2 (4:35 tarde).—A pesar de la agitación que reina entre los socialistas no se ha alterado el orden.

El meeting anunciado para ayer no se ha verificado. Varios grupos recorrieron las calles de la población, pero sin que ocurriera ningún incidente. Por el gobierno siguen tomándose precauciones de fuerza ante el temor de que surjan nuevos desórdenes.

Sección agrícola, industrial y de comercio

COTIZACIÓN DEL DÍA 2

Bolsin.—Madrid	
4 por 100 perpétuo Contado.	59'65
Id. Fin mes.	59'70
Próximo.	00'00
Exterior.	59'64
Amortizable.	76'40
Cubas.	92'50
Banco de España.	340'00
Carpetas provisionales Cuba.	00'00
Barcelona	
Interior.	59'65
Exterior.	60'55
PARÍS.	59'64
4 p ^o exterior español LONDRES.	00'00

Revista de Madrid

Periódicos con regalo.—Muchos suicidios.—Dramas sociales.—Las glorias del teatro.—Corridas de toros.—En Nimes.

Stultorum infinitus est numerus

Hé aquí lo que se me ocurre cada vez que oigo pregonar por calles y plazas una porción de periódicos con regalo, que no consiste en otra cosa que en hojas impresas que parecen diarios con un papelito que si algunas veces vale por un objeto cualquiera, las más de las veces supone diez céntimos de menos en el caudal del comprador.

Los industriales, que, explotan este ramo, además de estar en su derecho tirarán ejemplares mientras tengan la venta y la ganancia seguras, y no hay duda que abundando mucho la especie de los que aspiran a ser ricos a toda costa, cuantos más listos que el resto de la humanidad se dediquen a explotar incautos, los encontrarán desde luego con prodigalidad como lo halló la célebre doña Baldomera, cuando ofrecía aquel interés tan enorme por el dinero que recibía a préstamo.

Así es que apenas salió un periódico de la clase arriba mencionada, cuando los imitadores se lanzaron a la explotación de los tontos que abundan con exceso.

La semana que hoy termina ha sido fecunda en catástrofes producidas por el suicidio, advirtiéndose una arcada tendencia en los periódicos a atribuirlos a la locura, cuando los móviles son desconocidos para el *reporter*. Pero pensando detenidamente en el asunto, escudriñando minuciosamente los males y defectos de nuestra sociedad, invocando a guisa de nigromante ó espiritista los manes de esos desgraciados que han querido concluir con su vida, cuantas tragedias más horribles, qué espectáculo de sus restos destrozados se contemplarían, y qué de horrores acabarían por constriñar nuestro espíritu!

La voracidad de la miseria con su siniestro cuadro de luchas titánicas por la vida material, el sacrificio completo de todo lo más apreciable para el individuo a cambio de un pedazo de pan para prolongar la agonía de una esposa ó de una madre ó de unos hijos, la persecución de un ideal que se escapa veloz cuan-

do más cerca le creemos, hé aquí las páginas que llenaríamos si esos suicidas hablaran desde la tabla del anfiteatro anatómico, y á su lado el criminal que quiere escapar á la imposición de una pena, el amante romántico que considera imposible la existencia sin el objeto de su cariño, no puede darse amalgama más heterogénea, ni cuadro más frío y repugnante. Soñemos, pues, como decía el gran Calderón, pues entre las doradas nubes de la imaginación y la fantasía, se borran las miserias y se olvidan las desgracias.

Uno tras otro van desapareciendo de nuestro lado todos aquellos atletas de la escena española que tantos días de gloria dieron á nuestro teatro nacional. A la ya larga lista con que contamos hay que agregar otro nombre; el de Manuel Catalina que acaba de bajar al sepulcro, llorado de todos.

Cuando algunos de los actores de nuestro teatro nacional baja al sepulcro, pienso inconscientemente en la decadencia del arte dramático que hace ya algún tiempo se nota y me pregunto con espanto si al dejar este mundo los encargados de su ejecución no se llevan entre los pliegues del sudario algún girón de su gloriosa bandera que en nuestra patria izaron los Lopes y Calderones, porque parece coincidir la desaparición de los discípulos de Maíquez con la escasez de obras dramáticas de verdadero mérito.

Quiera el cielo que unos y otras á semejanza del Fénix renazcan de sus cenizas.

La primera temporada turina ha terminado pero, no por eso deja de hablarse de toros en Madrid, ora para lamentarse de que las autoridades nieguen el permiso á las corridas nocturnas con luz eléctrica, ora para referir los incidentes de Nimes, donde más que población francesa parece se encuentra el pueblo andaluz, en parodia por supuesto, dada la afición que por el espectáculo en cuestión se desarrolla en dicho punto, si bien no llegan á dar muerte á los bichos que allí se lidian.

A propósito de esto no delo pasar en silencio lo ocurrido en el circo de Pricey que produjo la indignación de no pocos espectadores y la protesta de la prensa, pues es demasiado fuerte ver un pobre becero, embolado y enamorado, es decir sin defensa alguna, entregado al capricho de un clown que después de martirizarle á mansalva le dá muerte de una manera ignominiosa.

Nunca he creído en la eficacia de las sociedades protectoras de animales, pero en esta ocasión tampoco han parecido y eso que dicen que existe una en esta Corte.

De todas suertes cuando en el extranjero nos ensuran por las corridas de toros, luchas en último término en que el matador se coloca frente de una fiera que dispone de sus armas, podremos decirles que de fuera de España vienen á enseñarnos á matar esos animales sin riesgo ni peligro y hasta refinando la crueldad.

Termino ya esta revista haciendo notar que en tanto que la verdadera miseria de que arriba hablo, facilita no pequeño contingente á la estadística de suicidios, la miseria explotada suele dar grandes resultados, ya fingiendo viudas pobres y vergonzantes, ya artistas sin ocupación, ya cesantes con familia, etc etc etc. Quien quiera ver á todos estos industriales haciendo arqueo, vaya á las altas horas á los restaurantes donde se divierten á espensas de los incautos, ó á la vuelta de una esquina donde desarrapados pilluelos cuentan por pesetas el producto de su explotación.

VRYC.

Madrid 31 de Julio de 1888.

Variedades

LISZT

El telégrafo nos ha anunciado ayer la muerte del célebre pianista.

Hé aquí algunos apuntes de su vida:

Francisco Liszt, célebre pianista y compositor húngaro, nació en Raiding el 22 de Octubre de 1809.

A los seis años, su padre, empleado de la casa del príncipe Esterhazy, conociendo las aficiones musicales de su hijo, le dedicó al estudio del piano, y á los nueve sus parientes le paseaban por Alemania, presentándole á la admiración del público en conciertos y reuniones.

Dos grandes señores de Presbourg le señalaron entonces una pensión de 600 florines para continuar sus estudios, recibiendo en Viena por espacio de 18 meses, las lecciones de Czerny, bajo cuya dirección hizo el joven Liszt progresos milagrosos.

Después de un concierto brillante en Viena, sus padres le enviaron á París el año 23, pero no pudo entrar en el Conservatorio, á pesar de la recomendación de Metternich, y tuvo que consolarse dando conciertos en el teatro de la Opera, donde conquistó triunfos de tal importancia, que á los pocos meses era el joven pianista objeto de las conversaciones de todos los parisienses.

No le envejecieron, como á muchos, los aplausos; al contrario, Liszt trabajaba sin descanso, estimulado por su amor al arte y por la severidad casi despótica de su padre, quien le hacía combinar diariamente doce fugas de Bach, y trasportarlas á todos los tonos.

Durante los años 24 y 25 los conciertos que dió en París y Londres fueron ruidosos.

De esta fecha data su ópera *D. Sancho ó el castillo de los amores*.

Cuando estudiaba en París las lecciones de composición de Reicha, interrumpió sus trabajos una especie de acceso de devoción mística, que lograron curar, aunque no radicalmente, los viajes.

Muerto su padre, trabajó Liszt en el retiro. Después estuvo enfermo y sumido en la más austera devoción, hasta que á mediados del año 30 volvió á ser el pianista brillante de otros tiempos.

Bajo sus dedos adquirían maravillosa eje-

cución las obras de Bach, Haendel, Beethoven y Weber.

Nombrado en 1848 maestro de la capilla de Weimar, dirigió aquella orquesta con la pasión y calor mismo que en música profana había desplegado en su vida de concertista.

Más tarde en Roma hizo el maestro una vida retirada haciendo tan solo algunos viajes á Francia. En 1861 se habló mucho de su proyecto de matrimonio con la princesa Wittgenstein, al cual se opuso, después de haberlo autorizado la curia de Roma.

En esta época fué Liszt nombrado chambelán del gran ducado de Syxe Wuimar, corriendo, pocos años después, el rumor de su entrada en un convento, cosa que desde Roma desmintió él mismo en la prensa; pero el 64 recibió positivamente las órdenes eclesiásticas y la tonsura clerical, en la capilla del Vaticano.

Sin renunciar al arte profano, el abate Liszt se dedicó desde entonces especialmente á la música religiosa, organizando y dirigiendo conciertos, cuyos productos destinaba á obras de caridad. El año 69, los periódicos anunciaron que había remitido al Papa 20.000 francos que había recaudado en un concierto dado en Ratisbona.

Hace muy poco tiempo, el viejo maestro, abandonando su país, hizo una excursión por París y Londres, siendo recibido en ambas capitales con ovaciones extraordinarias.

A las repetidas invitaciones de sus amigos, Liszt colocó de nuevo las manos sobre el piano, arrancando al armonioso instrumento las notas sublimes que le han coloco to entre los más grandes artistas modernos.

Así demostró que bajo sus blancos cabellos ardía aún, como en los mejores tiempos, el fuego de su inspiración.

Liszt ha tenido dos hijas; una casada con M. Enlil Ollivier, y la otra, en segundas nupcias, con el maestro Wagner.

Sus obras más notables, á partir de 1885, son doce partituras de orquesta bajo el título de «Poemas sinfónicos», las grandes sinfonías de «Fausto» y la «Divina comedia», y desde su ingreso en las sagradas órdenes, sus grandiosas «Misas», solemnemente ejecutadas en las iglesias de Hungría, Alemania y Francia.

Asuntos de Aragón

CARTA DE CALATAYUD

(De nuestro corresponsal)

2 de Agosto de 1886

Llegada de Salmerón y Portuondo.—Aspecto decorativo.—Banderas.—Discusión del señor Ballesteros.—Adelantos invisibles.—De las piedras, saldrán republicanos.—El señor Portuondo predicando en desierto.—El señor Salmerón explicando filosofía krausista.—Aplausos á plazo fijo.—Filosofía con toques progresistas.—Único candidato.

Llegaron por fin los Sres. Salmerón y Portuondo en el tren mixto del domingo. En la estación había numerosa concurrencia de curiosos y sobre un centenar de republicanos que en unión de multitud de chicos de corta edad formaron el cortejo de honor.

Por la noche á las nueve comenzó el meeting en el teatro. Este estaba profusamente engalanado. En el escenario arreglado, al efecto, con decoración de jardín; se veía en el fondo un gran cuadro representando la república. Una extensa mesa ocupaban los Sres. Salmerón, Portuondo y Ballesteros, teniendo á sus lados á los presidentes de los comités republicanos.

A la derecha del escenario la bandera española, á la izquierda la tricolor francesa y después en todos los palcos adornando sus antepechos únicamente la francesa, excepto en el del centro en el que había sido colocada la española. Yo soy de opinión, que siendo cubano el Sr. Portuondo, no hubiera estado demás su bandera correspondiente; pero en fin, no se hizo así y cuando los organizadores no lo hicieron, sus razones tendrán; la colección de retratos á lapiz publicados por *El Motín* completaba el cuadro.

Después de la presentación de rigor por parte del presidente del comité local y después de hacer uso de la palabra alguno que otro ciudadano, se levantó á hablar el Sr. Ballesteros. Explicó el porqué de la venida de los oradores ya citados que absolutamente nada tenía que ver con complacencias personales para con él y si solo para alentar, animar etc., etc, y después de este descargo, expresó el gusto con que veía los adelantos que en este distrito iba haciendo la causa republicana, adelantos que para verlos, dicho sea entre paréntesis, necesita muy buena vista el Sr. Ballesteros ó cualquier otro que padezca dichas visiones. Espero, dijo, que hasta que de debajo de las piedras salgan republicanos. De eso si que no cabe dudar, señor director, pues no solo de debajo de las piedras sino que desde el fondo de los nichos han brotado más de una vez para depositar en las urnas sus sufragios; cosa de la que á la hora de la verdad no podría dar fe.

El Sr. Portuondo vino poco más ó menos á repetir la interpelación dirigida días há en el Congreso al señor ministro

de la Guerra, y hablan de reformas militares que ya sabemos lo que significa. Pero como de los militares ni uno solo había en el meeting ha resultado predicar en desierto.

Habló luego el Sr. Salmerón, pero resultó que este señor no venia á alentarnos que es en lo que habíamos quedado antes, sino á recibir nuestro aliento. Usando el más exquisito tecnicismo de la filosofía alemana nos explicó los conceptos del derecho y del poder según el racionalismo Krausista; combatió el dogma viniendo á proclamar la religión universal y cosa rara, señor director! así como en los centros de enseñanza después de largos años de estudio se necesita concienzudo esfuerzo y mucho tiempo para desentrañar uno solo de los problemas filosóficos planteados por Krause, aquí nada de eso pasa, las inteligencias aún las menos dispuestas recibían y comprendían perfectísimamente y al vuelo las ideas que el filósofo indicaba, y así se lo demostraban los republicanos con estruendosos y frecuentísimos aplausos; y supongo que así sería, pues de otro modo, los aplausos no indicarían más que adulación manifiesta, cosa que está lejos de mi ánimo suponer.

A los ministros de la religión advirtió que nada tenían que temer de ellos cuando fueran poder, eso sí, con una condición precisa, cual era que les había de parecer bien lo que ellos hicieran.

Los aplausos ya se sabía, eran á plazo fijo, es decir al final de cada párrafo. Pero como la filosofía á secas resulta algo empalagosa la aderezó con golpes progresistas algo anticuados sacando á colación al cura de Santa Cruz y al obispo de Urgel. Aquí el entusiasmo rayó en el delirio.

Con ocasión de estar presentes muchos republicanos de los pueblos recomendó como único candidato republicano posible á D. Juan Gualberto Ballesteros, que es lo que se trataba de demostrar.

La última carta que dirigí á ese periódico ha producido gran excitación entre los partidarios del Sr. Ballesteros, pero puesto que en ella no hacía más que relatar hechos del dominio público, resulta que la malicia está en los mismos hechos únicamente, y hé aquí cómo se comprende, por los gritos, que he puesto el dedo en la llaga.

Escribiré dando cuenta de los frutos del meeting.

JOSÉ M.^a BASCONES.

—Según dice la *Revista del Túrnia*, háse celebrado una reunión de la junta gestora del ferrocarril de Calatayud á Teruel, á fin de escogitar el medio más seguro para construir dicha vía, tratándose de mejorar la subvención concedida y modificación de alguna parte del trazado.

—La diputación de Teruel ha pedido al arquitecto jefe de construcciones civiles, algunos antecedentes y datos para acordar la construcción de una casa-albergue en el término de los Helados.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Agua de Colonia de familias, de clase inmejorable á 4 reales frasco.

1005 ca 816

Crónica del día

Dicesenos que el Sr. Sagristan ha recibido, lo mismo que nuestro respetable amigo excelentísimo señor barón de Mora, una carta de uno de los actuales ministros, hablando de las buenas disposiciones que tiene el gobierno respecto del ferrocarril de Canfranc.

Lo que digimos ayer decimos hoy. No bastan buenas intenciones, son necesarios hechos, y estos son los que Aragón requiere del gobierno del Sr. Sagasta.

¿Vendrán esos hechos?

Hé aquí la cuestión.

La Sección de Fomento de esta provincia publicará muy en breve en el *Boletín Oficial*, una relación de todos los montes de esta provincia cuyos aprovechamientos han de arrendarse en subasta pública.

También publicará las condiciones en que han de celebrarse dichas subastas, así como los días y horas y pueblos en que aquellas tendrán lugar.

Un querido amigo nuestro nos escribe desde los baños de Alzola que está aquello muy animado, pero que llueve mucho y no se puede salir de casa. Por las noches y por las mañanas se siente materialmente frío en aquel balneario.

A un suelto comedido y de honrada crítica que incluíamos días pasados, contesta el diario posibilista con una sé-

rie de inocentes descaros y solapadas gracias, de esas que acostumbra á insertar, y que no deben tener cabida en un periódico, sino decirse particularmente cuando se pretende que hagan daño.

De otra manera, causan desprecio, porque es contestar á una razón prudente con una estúpida insensatez y acreditarse de todo aquello con que pretenden ofender á quien, después de todo, no ataca. Y olvidamos cosas tales, porque otra conducta sería darles una importancia que no tienen.

En el tren expres de Barcelona, ha llegado esta madrugada á esta capital nuestro muy querido amigo y paisano el ilustrísimo Sr. D. Casimiro Aced y Arana, jefe superior de administración y director general del manicomio de la Habana.

El Sr. Aced, persona de vasta ilustración y clarísimo talento, ha sabido captarse, con su amor al estudio, una brillantísima posición social, alcanzando un puesto codiciado en nuestras posiciones ultramarinas. Su nombre es muy reputado, y con justicia tenido en grande estima.

Hoy el Sr. Aced viene á España á pasar una corta temporada para volver después á desempeñar su elevada y honrosa ocupación profesional. Al venir á su país, y ser saludado con cariñosísima efusión por su familia y amigos, tiene la desgracia de no encontrar á su querido padre, don Vicente Aced, que hace poco tiempo falleció.

Damos á nuestro ilustrado amigo la bienvenida más cordial, y felicitación más cumplida por los lauros que en su carrera ha sabido conquistar.

De nuestro apreciable colega taurino *El Enano*, tomamos el siguiente suelto, con el cual estamos conformes en todos sus puntos:

«Se dice que la empresa de la plaza de toros se propone pedir á la diputación de la provincia la rescisión del contrato de arrendamiento, fundándose en el acuerdo de la junta provincial, que le impide dar corridas por la noche.

En esta cuestión somos ministeriales de la empresa.

Esta toma en arriendo la plaza para por todos los medios que crea convenientes á sus intereses, y que la autoridad gubernativa le permita, explotar una finca que es de la diputación, si, pero que mientras el arrendatario cumpla el contrato y no haga desperfectos en la plaza (ó si los hace vuelva á ponerla en el mismo estado que la recibió), la junta provincial no puede tener dominio ninguno para oponerse á toda especulación por parte del empresario.

Si la cuestión se lleva á los tribunales, creemos que éstos darán la razón á la empresa, y la diputación no encontrará con facilidad otro D. Rafael Menéndez de la Vega.

Compadecemos de verdad á un empresario que toma la plaza pagando cerca de un millón de reales entre la renta y demás cargas, obligado, si le dá deseo de sentarse en un tendido á tomar el sol, á pedir permiso á la diputación; pudiendo ésta decidir que se siente, si quiere, en una silla del Prado.»

Toda empresa creemos tiene derecho absoluto de presentar al público toda clase de novedades, dentro del espectáculo que explota, si estas no atacan á la cultura, y obrar de otro modo, es perjudicar notoriamente los sagrados intereses del empresario é impedir que los públicos saboreen nuestra fiesta nacional á todas luces.

Anoche ocurrió un lamentable incidente, en el paseo de Santa Engracia, entre un diputado á Cortes y un popular ex-diputado provincial, que intenta repetir en las próximas elecciones; uno y otro fusionistas.

A consecuencia del violento altercado, se dice que hay pendiente un lance.

Desearíamos que en el asunto se encuentre pronto una fórmula conciliadora, que evite nuevos disgustos y ponga amistoso y satisfactorio fin á la diferencia.

De los acuerdos que ayer se tomaron en la sesión que celebró la junta provincial de instrucción pública, no podemos decir nada á nuestros lectores porque en la secretaría no se nos ha facilitado noticia alguna á consecuencia de hallarse ocupado en el tribunal de oposiciones, el activo secretario de la misma, D. Victorio Enciso.

En el mes próximo pasado se han hecho en la caja de ahorros y monte de piedad de Zaragoza, 243 operaciones de ingreso que ascienden á 12.756 pesetas, y 45 pagos que suman 9.621,53 pesetas.

D. Amado Serralle, alcaide de la cárcel de Daroca, ha sido declarado cesante, habiéndose nombrado para desempeñar aquel cargo á D. Mariano Alarcón.

La sala de vacaciones de esta audiencia se ocupará mañana en el despacho de los asuntos siguientes:

Juzgado de San Pablo; juicio oral, contra M. R. por lesiones, abogado Sr. Ezpondaburu.

A D. Joaquín Moscoso, registrador de la propiedad de esta capital, se le han concedido dos meses de licencia para que pueda atender al restablecimiento de su salud.

Los capataces de este penal don Francisco Monreal y D. Javier Erro han sido declarados cesantes por la dirección general de establecimientos penales.

Los cadáveres de siete párvulos y tres adultos se inhumaron ayer en el cementerio de Torrero.

Ha sido nombrado llavero de la cárcel de Calatayud D. Miguel Cigüela.

También D. Francisco Ortiz y Acosta, ha obtenido el mismo nombramiento para la de Belchite.

Por la delegación de Hacienda de esta provincia, se ha dispuesto que desde hoy se lleven á domicilio las cédulas personales, correspondientes al actual año económico.

Dicha distribución ha comenzado ya por los barrios de Palomeque, D. Jaime y Contamina.

En el pasado mes de Julio ha denunciado la guardia municipal; por faltas al bando de buen gobierno, 233 individuos, ha conducido al hospital nueve entre heridos y enfermos, y ha llevado al depósito municipal 76 personas.

Ya son servicios.

Han sido nombrados capataces en propiedad del presidio de esta plaza, don Felipe Roldán y D. Marcelino Bailar.

A D. Miguel Iso, presidente de la Audiencia de Calatayud, se le han concedido 30 días de licencia por enfermo.

Han sido nombrados porteros de rejas de la cárcel de esta ciudad, D. Mariano Martínez y D. Nicolás Formosel.

Los señores obispos de Huesca y Sigüenza, asistirán al eminentísimo señor cardenal Benavides en el acto de consagrar al obispo auxiliar de esta diócesis, don Vicente Alda, que se celebrará el día 22 del actual.

Por el distrito Pilar-La Almunia, presenta el partido conservador-disidente como candidato oficial para las próximas elecciones, á D. Estanislao Hernando, conocido abogado de este colegio.

De Maella y de Pedrola han solicitado permiso para correr vaquillas, el día 12 del actual, en el primer pueblo, y los días 16 y 17 en el segundo.

Divertirse.

Se ha presentado en Maluenda algún caso de viruela, adoptándose por la junta local de sanidad, las oportunas disposiciones para evitar el contagio.

La Guardia civil de Quinto, ha puesto á disposición de aquel juzgado, á un sujeto autor del robo de cinco tablas de aquella torre telegráfica.

Durante la tercera decena de Julio han sido registrados en el juzgado municipal del Pilar, 35 nacimientos y 33 defunciones.

Se ha concedido licencia de dos meses, para Zaragoza, á D. Nicolás Díaz Velasco, oficial de administración militar encargado de efectos y caudales del parque de Lérida.

A las ocho de esta mañana, han comenzado en la Escuela Normal, los ejercicios de oposición para cubrir las escuelas de párvulos vacantes en esta provincia.

Hoy ha salido para San Sebastian nuestro muy querido amigo D. Hipólito Casas, ilustrado catedrático de esta Universidad.

A las 18 ascienden las solicitudes de trasmisión de censos, presentadas ante esta delegación de Hacienda, cuya concepción se ha hecho y cuya lista publicará en breve el *Boletín oficial*.

Vacante la plaza de médico titular de Pradilla, dotada con 87 pesetas anuales y las iguales con los vecinos, pueden presentarse solicitudes para su provisión, hasta el día 15 de Setiembre próximo.

Un caballero particular que promovió ayer tarde un fuerte escándalo en la plaza de La Seo, fué detenido en la puerta del Angel.

Al hacerle preso se le disparó una pistola que llevaba en la mano, sin que el proyectil causara daño alguno.

El jefe del batallón reserva de Fraga llama á los individuos del partido de Caspe, correspondientes al reemplazo del 78, que no hubieran recogido su licencia absoluta, para que desde luego las recojan en aquellas oficinas.

A doña María Felisa Martínez, viuda del teniente de infantería D. Juan Rojas, se le han concedido dos pagas de tocas, abonables por esta tesorería de Hacienda.

Durante el mes de Julio último ha producido en esta provincia la venta del tabaco y timbre 238.370 pesetas con 95 céntimos y 95.827 pesetas con 21 céntimos, respectivamente.

La administración de propiedades é impuestos publicará en breve una relación de las fincas rústicas y urbanas que lia de arrendar, en la subasta que se celebre el día 26 del próximo Setiembre.

Las fincas pertenecen al Estado y radican en diferentes puntos de la provincia.

Anteayer á las once de la noche, el presidente de la Diputación Provincial, Sr. D. Pedro Olleta, sufrió en Tauste la violenta operación de tener que romper el callo provisional de la fractura de la pierna, que le acació hacia 17 días y de cuyo accidente desgraciado se ocupó la prensa de esta localidad. El reputado Doctor D. Manuel Daina bajo cuya dirección se ha puesto el enfermo, ayudado por los Srs. Facultativos de Tauste y el muy acreditado de Gallur practicó la operación con la facilidad y maestría que todos le reconocen.

Hacémosle presente nuestra cordial felicitación por esta nueva prueba que ha dado de su competencia y pericia.

El oficial de orden público de servicio en el Arrabal, entregará á quien muestre ser su dueño, una cabra que ayer recogió yendo estraviada.

En las oficinas de aquel cuerpo hay una cartera que fué hallada en el Pilar, y que también será entregada á quien la reclame con derecho.

Conforme lo anunciamos, el concierto de esta noche en el teatro de Goya, estará brillantísimo.

La localidad estaba vendida casi por completo esta mañana.

El programa, que no puede ser más escogido, se anuncia por separado.

Al maestro de Ardisa se le debe una respetable cantidad.

La enseñanza siempre tan bien pagada.

Es de esperar que por quien correspondiente, se procure satisfacer esa deuda, de la clase de sagradas.

El doctor Porras, inteligente y afamado dentista de Madrid, especialista en la construcción de dentaduras sistema norte-americano, las construye sin necesidad de ganchos ni resorte. El doctor Porras vive en la fonda del Universo, donde atenderá á las consultas que se le hagan.

PUBLICACIÓN RECOMENDABLE

Hemos leído con detención el número 39 del *Boletín del Banco Vitalicio de Cataluña*. La grata sorpresa que nos ha producido, nos obliga á ocuparnos del mismo y recomendar su lectura á nuestros apreciables abonados. Hé aquí un ligero extracto de las materias que trata en las 16 páginas de que consta.

Con el epígrafe «Rescate de pólizas» publica un notable artículo en el que se demuestra matemáticamente las cantidades que puede reclamar un asegurado cuando después de tres ó más años abandona el contrato. En otro artículo que se titula «La prensa española» á la que llama luminosa guía, por regla general, de la actual generación, inspirada por ideas tan nobles y levantadas como el carácter de los hijos de la legendaria Iberia, dá las gracias á todos los periódicos que han dedicado sus columnas á la propaganda de la benéfica institución de los seguros sobre la vida, y al análisis de las operaciones de la citada compañía. En el trabajo «Elección del contrato de seguro en las diversas combinaciones» ofrece un ejemplo práctico, que demuestra la facilidad con que un usufructuario ó rentista puede hallar un capital, para dotar una hija, instalar una industria ó evitar la ejecución judicial próxima á trabarse á instancia de un acreedor con título ejecutivo, recurriendo al seguro temporal. En «Pensamientos de Edmundo About» condensa las ideas que tan sabio economista profesaba respecto al seguro sobre la vida. En «Correspondencia» transcribe la consulta de un excelente padre de familia y la contestación dada por el *Banco Vitalicio*, para preparar los capitales necesarios con grande economía, á fin de que, aun cuando fallezca el padre puedan sus tiernos niños seguir una carrera cuando lleguen á la edad oportuna. En la sección de variedades y bajo la rúbrica «Pobres niños» contiene un sentido artículo cuyo objeto es facilitar á las personas benéficas el medio de hacer fecunda la caridad para con los pobres huérfanos por medio de alguna de las combinaciones del seguro sobre la vida. En «Siniestros pagados en el trimestre anterior» publica los nombres de los asegu-

rados fallecidos, con su edad, profesión y domicilio y los de las personas que por fallecimientos de aquellos han cobrado en el trimestre anterior cantidades de relativa importancia. Por último inserta la relación de las pólizas de seguro libradas desde 1.º de Abril á 30 de Junio últimos, con los nombres, profesión y provincia de los sócios; así como de los capitales asegurados y número de cada contrato, principiando en el 4.392 y concluyendo en el 4.827. En los dos documentos oficiales hallamos personas muy conocidas y caracterizadas, pertenecientes á todas las clases de la sociedad. Su ejemplo y los resultados altamente satisfactorios obtenidos por las familias de los fallecidos merecen fijar la atención de todas las personas sensatas y reflexivas.

935 6168 1-d

Curiosidades

LOS BOSQUES DE HUNGRÍA.

Según una estadística reciente, la Hungría posee cerca de 10.000.000 de hectáreas de bosque. La mitad de esta extensa superficie está cubierta de hayas y de otros árboles, y la otra mitad de robles y pinos.

Entre los dominios particulares de aquel país se citan por su extensión los bosques de Munkacs con 106.720 hectáreas, el de Arva con 34.530, y el de Malaczka con 28.140.

Las GASEOSAS refrescantes aromáticas de ARMISEN.

premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas hace diez años por el público que ha sabido apreciar con el uso, la superioridad de éstas sobre todas las similares. Se venden en paquetes por doce vasos, á un real, y en cajitas elegantes con aromas especiales á dos reales, en la farmacia de ARMISEN, plaza del Pueblo, 5, y principales farmacias y droguerías.

100 ca 50-752

LA ORIENTAL, Coso 58. Jabón medicinal de BREA.

1007 ca 50-506

Plaza de Toros.

En los corrales de la misma se compran caballos para el servicio de las novilladas.

Alcance Telegráfico.

Madrid 2 10' noche.

Ha salido para la Granja, el Sr. Lopez Puigcerver, con el objeto de jurar el cargo de ministro.

Mañana á las diez regresarán los ministros.

Dícese que insisten en las dimisiones de sus respectivos cargos el subsecretario de Gobernación Sr. Sanchez Pastor, y el fiscal del Supremo Sr. Colmeiro.

M.

Madrid 3 7 mañana.

En el Consejo ayer celebrado en la Granja bajo la presidencia de S. M. la Reina, expusieron los ministros los planes que piensan desarrollar durante el interregno parlamentario.

Se despacharon varios expedientes de Fomento y Marina.

P.

Madrid 3 10 mañana.

La Reina firmó ayer los decretos admitiendo la dimisión presentada por el señor subsecretario del ministerio de Hacienda, y relevando al comandante general de Ceuta.

Se admiten también las dimisiones presentadas por los directores generales señores Salamanca y Reina, y se nombran para sustituirles respectivamente á los generales Weyler y Acosta.

Dícese ha sido nombrado el general Golfín, capitán general de las Baleares.

P.

Madrid 3 12-15 tarde.

A las once de la mañana han llegado los ministros de la Granja.

Anoche comieron todos en Palacio, excepto el Sr. Moret que se hallaba algo enfermo.

Después juró su cargo el Sr. Lopez Puigcerver, conferenciando estensamente con S. M. la Reina.

P.

Tipografía de Zacarías Rodríguez, Coso 61, junto al teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en **Francia** de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en **Francia** de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

Cultos religiosos

Santo de hoy

La invención ó hallazgo de las reliquias del protomártir San Esteban, Santos Ermelo mr. Eufonio y Pedro obs.

Santo de mañana

El Querúbico Patriarca español, Santo Domingo de Guzman fr. de la esclarecida orden de Predicadores.

SOL.—Sale á las 4 h. 56 m.—Pónese las 7 h. 17 m

Cultos para mañana.

Cuarenta horas

En las Capuchinas, de nueve y media á siete y media.

Corte de María

Se hace la visita á Nuestra Señora de Zaragoza la Vieja, en San Miguel de los Navarros.

Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias á las siete y tres cuartos.

Misa de infantes

En la santa Capilla, á las cuatro.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las nueve.

Espectáculo

GRAN JARDIN DE LA IBERIA

Concierto extraordinario para hoy, por la banda del Regimiento de Galicia, que ejecutará piezas nuevas escogidas de lo mejor de su repertorio.

A las nueve.

NOTA: Se sirven con el mayor esmero los esquisitos helados, que tanta aceptación han tenido siempre.

ITALIANAS

Pastas finas de sémola

SOPA JULIANA

PURÉS

LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

1001 ca 70-503

Caja de préstamos.

Hay de venta un buen surtido de lanillas baratas, trajes de verano y de invierno, relojes de oro y plata, muebles, colchones, máquinas de coser sistema «Singer».

Libertad 5.

1002 ca 80-258

TIPO-LOGRAFIA

Artículos de escritorio.

A. A. Olivan é hijo

Coso, 32.

Primera casa en

Tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD

1003 ca 20-504

Deuda del Estado

Compra venta y permuta toda clase de valores; Alfonso, I, 49, Roberto Repollés. 1019 ca 40-625

PASCUAL BOLI

agente de negocios, Sitios, 1.

Tiene encargos de colocar capitales, con hipoteca de fincas urbanas y rústicas, de la venta de diferentes casas, torres de recreo y de producto.

780 1da 70-265

Casta-Alvarez, 34, seven de una casa; el maestro albañil de la Misericordia, dará razón.

815 sa 30-126

Se extraen pozos negros medio de valdes, á 4 pesetas metro cubico cal de Once-esquinas, 6.

871 8d 20-154

COLECCION ARTISTICA

Magnífica publicación en colores, para los aficionados á la marquetaria; dos números mensuales, 450 pesetas año, en toda España, se admiten abonos Don Jaime I, número 6 lampistería. 821 1pa 30-256

Subasta extrajudicial de una casa de inmejorables condiciones para cualquier industria ó fabricación, sita en la calle de la Democracia, número 143, para el día 31 de Julio, cuyo acto tendrá lugar en la Notaría de D. Angel de Pozas, Coso, 82, á las once de la mañana, y en donde obran los títulos de propiedad y condiciones para la subasta, que estarán de manifiesto todos los días de diez á una de la mañana.

833 3pa 60-708

4 los maestros albañiles

Plaza del Pilar, 28, próximo á la calle de las Danzas, frente á la puerta alta del Pilar, se venden baldosas de Valencia, en blanco y varios dibujos. Tambien se reciben encargos de números, lápidas, imágenes y todo lo referente á dicho artículo, todo á precios arreglados.

426 38d 1et 610-375

En la calle de Mendez-Núñez, número 27, frente á la casa de la pava, se vende carnero á 6 reales kilo.

918 1s

Almoneda

En la casa de préstamos calle de Goya, número 13, para el jueves 5 del corriente y días siguientes á las tres de la tarde, de todo lo vendido, en ropas de todas clases, colchones, trajes hechos y en corte, vestidos de señora en seda, merino y lana, mantones de manifa, crespón y merino; alhajas de oro y plata, en relojes, aderezos, cadenas, botonaduras, cubiertos plata y metal; máquina coser «Singer»; un piano. En la misma se siguen haciendo las operaciones de costumbre, en alhajas, ropas y muebles.

922 5s 20-334

PIANOS

Se barnizan toda clase de pianos dentro y fuera de la población, composiciones en toda clase de muebles y sillerías; calle del Portillo, 65, tercero.

926 8p 20-302

Carpintería nueva en ventanas de balcon, puertas vidrieras, puertas empujadas y llanas, todo sobre barate; Democracia, 72.

981 3s

Todas las misas que se celebren en el altar del Santo Cristo de la iglesia de San Gil, el miércoles 4 del corriente, desde las seis, á las doce ambas inclusive, se aplicarán en sufragio del alma de

DON TELESFORO DE ERRO

que falleció en 27 de Junio último.

Su familia suplica á sus relacionados y demás fieles, su asistencia y oraciones, por lo que quedarán sumamente agradecidos.

933 1p 236

Todas las misas que se celebren en el altar de San José del Santo Templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar, el día 5 de los corrientes, serán aplicadas por el alma de

Doña Rafaela Vals y Amat DE GARMENDIA

que falleció el 5 de Agosto de 1881.

La familia suplica la asistencia.

937 2p 432

Polisulfuro cálcico líquido

Recomendado contra las enfermedades pericitarias de las plantas y principalmente de la vid (Erinosis ó sarna, oidium, mildew.)

UN REAL EL LITRO

Preparación y venta, Farmacia y Laboratorio químico de Cerrada, Independencia, número 16.

NOTA.—Si el pedido excediese de mil litros, avísese con uno ó dos días de anticipación. Portes y envases de cuenta del comprador.

409 d 111

PIANISTA MECANICO

Precioso aparato de admirable solidez, con el cual puede tocar el piano cualquiera persona, aunque no sepa, pues basta darle á un manubrio para que toque con la precisión y brillantez del artista más notable. Este aparato se adapta á todos los pianos. Para más detalles, dirigirse á los Sres. M. Soler é hijos, fabricantes de pianos; D. Juan de Aragón, 2, Zaragoza.

914

Gran Hotel
DE
BIARRITZ

En el punto más pintoresco de Biarritz y cerca del Casino.

El único que tenga vista al mar y á la playa de baños. Recomendase por su lujosa instalación, gran confort, excelente cocina y moderados precios.

Mesa redonda Almuerzos: 4 francos, con vino.
Comidas: 5 francos, con vino.
Cuartos desde 6 francos al día.

1016 r

Plaza de las Estrévedes, número 8, se vende carnero fino á 6 reales kilo.

928 3p 80-167

BUENA OCASION

En la Valenciana Coso, 84, se vende el famoso vino puro y seco para mesa, propio del mismo cosechero de Almonacid de la Sierra; tambien se expenden ricos licores y agua fresca permanente.

932 3s

Agustina de Aragón, número 48, se vende caballo y tartana con guarniciones y montura; razón de nueve á once de la mañana.

936 3p 20-258

San Pablo, 73, darán razón de una persona que dejará 50,000 reales, con primera hipoteca, dentro del radio de la capital, y se venden dos puertas vidrieras dobles, se darán baratas.

939 3s

A los vinicultores

En la cuberia de la calle de la Democracia, número 16, se construyen empujados, para la fermentación de los vinos para cubas tinos y trujales.

938 3p 20-250

Arriendos

Paseo del Ebro, número 59, se arrienda un espacio almacen de piso firme; darán razón en el número 58, cuarto segundo.

1036 ci 40-253

CEMENTO NATURAL DE ZUMAYA.

Premiado en varias exposiciones, á 14 reales quintal de 46 kilogramos. Los envases de pagano por separado.

CONTAMINA, 20.

1018 r

Verónica, 38, se arrienda la habitación principal izquierda; en la derecha, del mismo piso tratarán.

934 3s

Coso, número 14, tercero, se arrienda una habitación hasta noche buena, en nueve duros.

925 3p 20-164

La tienda que ocupa el comercio de tejidos de la calle de Mendez-Núñez, esquina á la de las Virgenes, se arrienda; de la época del arriendo y demás condiciones; enterarán, Mendez-Núñez, número 5, principal izquierda.

911 3p 20-252

Sirvientes

Se necesitan varias preparadoras para obra de calzado y aprendizas, que éstas entrarán ganando: la calle 4 de Azcoz, número 5, almacen de curtidors, darán razón.

901 2d 30-204



EL RESTAURADOR UNIVERSAL del CABELLO de la Señora S.A. ALLEN

para restaurar las canas á su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito. «UN FRASCO BASTÓ.» Tal es la expresion de muchos cuyos cabellos han sido restablecidos á su color natural y cuya calva se há repoblada. No es un tinte, y de consiguiente es perfectamente inofensivo. Los que quieran rejuvenecer los cabellos y conservarlos toda la vida deberán procurarse inmediatamente un frasco del «Restaurador Universal del Cabello de la Sra. S. A. ALLEN.»

Depósito Principal—114 y 116, Southampton Row, Londres; París y Nueva York; Véndese en las Peluqueras, Perfumerías y Farmacias Inglesas.

En Zaragoza Juan Barril Arcos del Paseo, 12, García Gil hermanos, José Gavarret, Alfonso I, número 27. 1012 ca 726

GRANDES ALMACENES DE DROGAS FERRETERIA Y CRISTALERIA DE JUAN ALFONSO

Mendez Núñez, número 7, (antiguo teatro de Variedades).

Se venden sierras para trillos á 2 y 1/2 pesetas kilo; alambre galvanizado para empujados á 2 pesetas mazo de 5 kilos; flor azufre de 21 á 27 pesetas los 100 kilos; dallas de 3 1/2 á 16 reales una; horcas de acero de cuatro puas de 7 y 10 reales una; tubos para alcanduzados á 15 reales uno; idem de fregadera á 7 reales uno.

1034 9cmz 61-253

Observatorio Meteorológico de las Escuelas-Pías.

dia 2 de Julio de 1886.

Horas.	Altura barométrica.	Temperatura.	VIENTO.		Estado del cielo.
			Dirección.	Fuerza.	
9 m.	745.20	24.8	S.E.	Calma	Despejado
3 t.	742.12	31.2	N.E.	Idem	«

Temperatura máxima sol 40.5.
Id. mínima á cielo descubierto 13.0.
Lluvia 0.0 milímetros.



MUEBLES DE MADERA CURVADA IRROMPIBLES



Jacob y Josef Kohn

FABRICANTES privilegiados-Viena (AUSTRIA)

DEPÓSITO

Bazar de Cesáreo Campo 27 y 29, Coso, frente al Casino Principal.

1032 ci 325

VINO DE PEPTONA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera ninguna alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.—Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne.—Peptona de leche.—Chocolate de peptona.

Se preparan diariamente grandes cantidades.

ORTEGA LEON, 13, MADRID.

E. Zaragoza, Farmacia de los Sres. Ríos hermanos, Coso, 33.

855 6da 31-508



MARCA depositada.

LA ZARAGOZANA

Servicio alternado de Diligencias de Huesca á los Baños de Panticosa y viceversa.

Precios convencionales

DESDE EL DIA 1.º DE JULIO

Despacho de billetes

» Zaragoza.—Plaza de la Constitución, 6.

» Huesca.—Fonda del Sol.

» Panticosa.—Establecimiento de baños.

702 s 61-254